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MAESTRO ZOÉ ROBLEDO ABURTO, EN REPRESENTACIÓN DEL 

LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE 

CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 

 

MENSAJE EN EL TERCER INFORME DEL GOBERNADO DEL ESTADO DE 

CHIAPAS.  

 

Me voy a permitir quitarme el cubrebocas, ya que están todos vacunados, 

algunos hasta con tres dosis, espero. Con su permiso señor gobernador es un 

gusto estar hoy aquí, con el jefe del poder ejecutivo de nuestro estado con el 

doctor Rutilio Escandón Cadenas, Gobernador Constitucional del Estado Libre 

y Soberano de Chiapas, en su tercer informe, felicidades de verdad por todo lo 

logrado. Quiero saludar a nuestra amiga, compañera también del gobierno 

federal Rosalinda López Hernández y desde luego a María hija del señor 

gobernador, a la diputada presidenta María de los Ángeles Trejo Huerta del 

poder legislativo y desde luego a esta extraordinaria mesa directiva 

vicepresidentas, secretarias, encabezada solo por mujeres la verdad que, se 

vive y se transpira el cambio en nuestro estado. Quiero saludar al magistrado 

presidente Juan Oscar Trinidad Palacios del Poder Judicial del Estado de 

Chiapas, también a las diputadas y diputados locales desde luego, al 

presidente de la junta de coordinación política Yamil Melgar, también a todos 

los coordinadores parlamentarios, a las funcionarias y funcionarios compañeros 

del gobierno federal que están el día de hoy de las fuerzas armadas y 

particularmente a quienes integran la mesa de seguridad, también a las 

servidoras y servidores públicos del estado a las diputadas y diputados que 

están hoy aquí, a la senadora Sasil de León, a las  presidentas y presidentes 



municipales, autoridades tradicionales, a los empresarios, a las organizaciones 

de la sociedad civil, medios de comunicación, a los organismos autónomos, a 

los partidos políticos y sus presidentes que están hoy aquí, en fin al Chiapas 

diverso y plural que hoy se ha dado cita, los saludo con gusto  a todas y a 

todos. En representación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos 

Licenciado Andrés Manuel López Obrador, reconozco y celebro y felicito este 

ejercicio de rendición de cuentas y los resultados que ha tenido en  estos tres 

años el gobernador Rutilio Escandón, esto  que acabamos de escuchar y que 

de cara al pueblo de México y de Chiapas, se ha informado a la mitad del 

camino es de verdad de reconocerse, es por eso para mí un honor muy grande, 

es un honor además en  cuatro tiempos, en cuatro claves dentro de la cuarta 

transformación. La primera porque no se trata solamente de tener 

representación de un presidente de México, sino de nuestro presidente, el 

presidente López Obrador, un presidente por el que luchamos y por el que 

votamos y al que a diario acompañamos en su incansable, en su tenaz 

propósito de sentar la bases de la transformación política pública de México y 

de Chiapas también, un hombre que además tiene un profundo conocimiento 

de nuestra historia, un profundo conocimiento de nuestro territorio y un 

profundo sentimiento por nuestra historia, que es su tierra y por nuestra gente 

es su pueblo, no es por nada afectuosamente se refiere a nosotros como 

paisanos, en segundo lugar porque es representarlo en Chiapas, no solo la  

representación de un presidente  en cualquier lugar, sino en Chiapas en donde 

la cuarta transformación tiene el deber de atender de manera preferente a los 

más necesitados, a los que menos tienen a los que se quedaron atrás, y en 

tercer lugar porque es representarlo a mitad del camino hoy que ya es mucho 

lo que se ha logra en este virtuosa suma de esfuerzos entre el gobierno federal 

y el gobierno  del estado de Chiapas, hoy lo escuchamos aquí, sobre todo en 

este ejercicio de gasto social que tiene que ver si con el desarrollo, pero 

también con la justicia. Y hace poco que estuvo el presidente aquí con nosotros 

en  Comitán lo mencionaba, hoy en Chiapas se entrega pensiones a más de 

300 mil adultos mayores, a más  de 4 mil niñas y niños  que reciben pensiones 



por discapacidad, los más de 30 mil jóvenes que se desempeñan como 

aprendices, en jóvenes construyendo el futuro, los créditos a la palabra y como 

lo escuchamos aquí, cada vez son más los programas la escuela es nuestra, 

cada vez son más los estudiantes con becas Benito Juárez, cada vez son más 

las hectáreas productivas en sembrando vida, Chiapas es pues el estado con 

más presupuesto para el bienestar, y estos beneficios que han crecido de 

manera importante se han encontrado con el ejercicio del gobierno estatal que 

a la hora de estar en sincronía se hace mucho más productiva todo el gasto 

social, y si a eso  sumamos los proyectos de infraestructura como el tren maya, 

y la detonación de empleos y de desarrollo de esta región pues estamos 

seguros que es justo decir que  el gobierno federal y el gobierno de Chiapas 

con el gobierno del gobernador Rutilio Escandón, juntos están haciendo 

historia. Y en cuarto lugar es un honor de verdad, representar al Presidente 

frente a un político como Rutilio Escandón Cadenas, frente a nuestro 

gobernador, un amigo, un aliado y sin lugar a dudas el político chiapaneco que 

durante más tiempo ha acompañado el caminar en Chiapas de López Obrador, 

sin lugar a duda, sin lugar a dudas lo digo el gobernador Rutilio es el cuadro 

político con más historia y que ms ha luchado por el proyecto alternativo de 

nación que hoy  encabeza el presidente, por eso hoy, él encarna esa 

esperanza de millones de chiapanecos mexicanos y de chiapanecas 

mexicanas que saben que la revolución de las conciencias ha iniciado y que 

esta es irreversible, siempre de izquierda, siempre a la izquierda el doctor 

Rutilio Escandón, no solamente es el primer presidente de Chiapas surgido del 

movimiento de regeneración nacional, es y ha sido el más indicado para 

hacerlo en estos tiempos de transformación y es también el principal 

responsable que hoy esta política con justicia social sea una  realidad en 

nuestro estado, hoy en Chiapas se lucha por una sociedad más justa,  más 

igualitaria y más fraterna.  Por eso amigas y amigos estoy convencido y seguro 

que tenemos mucho, mucho gobernador, tenemos mucho gobernador. 

Tenemos mucho gobernador porque hoy hay responsabilidad en el ejercicio del 

poder público y se está poniendo orden en la casa, tenemos mucho gobernador 



porque hay decencia, hay respeto en el noble oficio de la política, tenemos 

mucho gobernador porque hay un gasto público responsable, austeridad y 

transparencia, tenemos mucho gobernador porque hay hoy seriedad en la 

política y honradez en el poder, no se hace en Chiapas política con dinero, ni 

dinero con la política, tenemos muchos  gobernador porque hay certeza y 

también hay libertad y también hay garantías a los derechos humanos, 

tenemos mucho gobernador porque hoy en Chiapas finalmente se respetan los 

derechos políticos y hay libertad a la hora de ir a votar, tenemos mucho 

gobernador porque además hoy lo escuchamos, hay prioridades, seguridad, 

salud, educación y permítanme por un momento nada más hablarles como 

director del IMSS y director del IMSS en la pandemia para describir esto, 

durante la pandemia por Covid 19, en 2019 el doctor Rutilio Escandón, ejercicio 

su liderazgo y ejerció su autoridad moral porque a la par de  una estrategia que 

se estaba llevando en todo el país, una estrategia de todo el IMSS, del 

ISSSTE, de las instituciones de salud de los estados que tienen que ver con  

reconvertir camas, disminuir atenciones para otros padecimientos, contratar 

personal, adquirir equipos. En el caso de Chiapas el gobernador además de 

esto convoco a los  chiapanecos y a las chiapanecas a guardar la calma a 

quedarse  en casa, a proteger su vida y a cuidarse y el pueblo de Chiapas lo 

escucho y el pueblo de Chiapas se cuidó, lo escucharon y se organizaron, y día 

a día el gobernador informo de la situación de las medidas adoptadas para que 

nadie se quedara sin atención, y esta actitud, este ejercicio en medio del poder 

público en medio de una situación tan  complicada como la pandemia y que 

nos  preocupaba mucho también en el estado de Chiapas, se logró que el 

Estado fuera el que se mantuvo más tiempo en semáforo verde, con menos 

casos de hospitalización y menos de fusiones menos del país, ese es un 

ejercicio de la política serio, decente y responsable… y lo mismo puedo decir 

del periodo de vacunación, ese encargo que efectivamente me confió el 

presidente López Obrador, pero que logramos sacar adelante en equipo, el 

encargo era para todos, vacunar al mayor número de  chiapanecas y de 

chiapanecos hasta donde vivieran, sin importar que tan lejos estuvieran, hasta 



su casa si era necesario, no era, ni es una tarea fácil, pero hoy en todo el país 

se está empezando aplicar la estrategia chiapaneca para el rezago en 

comunidades pequeñas y de difícil acceso para  todo el rezago que hay en 

México, que nunca se nos olvide  que no por el tamaño de una localidad deja 

de ser menos importante, ni por la lejanía deja de estar cerca de nuestras 

preocupaciones. Y como lo ha dicho el gobernador Rutilio Escandón, la 

vacunación se convirtió en nuestra causa, nuestra causa común , en la causa 

de todas y de todos y ahí el gobernador volvió a convocar a todo aquel que 

pudiera y que quisiera ayudar, lo mismo instituciones federales, instituciones 

estatales, organismos internacionales, universidades, colegios de 

profesionistas, cámaras empresariales, agentes municipales, comisariados 

ejidales, lideres religiosos, actores políticos, unidades municipales, 

legisladores, medios de comunicación, lo mismo una enfermera, que un 

soldado, un campesino,  que un pastor,  que un estudiante, que un empresario, 

todas y todos estuvieron invitados el esfuerzo de vacunar, por eso quiero 

aprovechar este espacio para decirlo, a los que acudieron y ayudaron, gracias, 

son más. Y también decirlo, y también decirlo a los menos, a los que decidieron 

mantenerse al margen pues ellos se lo perdieron, se perdieron la oportunidad 

de salvar vidas, pero siempre hay una oportunidad de corregir y sumarse. Por 

eso amigas y amigos, este año 2021, que celebrarnos la independencia de 

Chiapas y que estamos ya, encaminados  a la ruta hacia el bicentenario de 

nuestra decisión de ser mexicanos con el pronunciamiento solemne  a la 

federación mexicana, de 1914, creo que estamos obligados a una reflexión 

frente a la riqueza natural a la grandes de la cultura y la tenacidad de la gente 

de Chiapas, los pesares e injusticias que padecieron los chiapanecos y las  

chiapanecas durante años y con muchos gobiernos, nos llevó a la idea de 

bordear que el estado podía estar  quizá en la Constitución, pero que no pidió 

estar en el pensamiento y estaba en las prioridades de los gobernantes, por 

eso la cuarta transformación ha dado fin a ese periodo de olvido  para Chiapas, 

con la cuarta transformación eso se terminó, en los hechos el presidente López 

Obrador está demostrando que por el bien de todos,  primero los pobres, y que 



eso se puede traducir por el bien de  México, primero Chiapas, que es 

moralmente correcto, es históricamente necesario, un imperativo ético 

reivindicar al sureste, es  pagar esa deuda de justicia a quienes han dado 

grandes  lecciones de resistencia y de dignidad, no  podemos fallar nos lo ha 

dicho el presidente, no podemos fallar y hoy  en su tercer informe es justo 

decirlo, Rutilio Escandón es bueno decirlo, no solamente no ha fallado, ha 

estado a la altura en momentos muy difíciles que hemos enfrentado en medio 

de la pandemia, es un reconocimiento que se hace en todo el País, y hoy la 

cuarta transformación, lo podemos decir con claridad, está en nuestro destino, 

está en el destino de Chiapas, para que Chiapas no vuelva a ser el último, para 

que no vuelvan las angustias, no vuelvan las penas, no vuelvan esos 

momentos de triste sufrir, y la promesa feliz, por venir que nos enseñó nuestro 

himno, se comienza hoy a sentir y se comienza a convertir en una realidad con 

el gobierno de Rutilio Escandón. Es un honor estar contigo a mitad del camino, 

muchas gracias y que viva Chiapas, que viva siempre Chiapas 


